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Finances communales  

 

 Budget de la commune sur l’année 2021 

 
Le Conseil Municipal réuni sous la présidence de Madame Sabine LATRUBESSE, a voté le 

compte administratif de l’exercice 2021, à l’unanimité et arrête ainsi les comptes: 

 

Investissement 
     Dépenses:                 Recettes:     
 Prévu: 210 277,83€             Prévu: 210 277,83€ 

 Réalisé: 104 100,26€             Réalisé: 92 990,99€ 

 Reste à réaliser: 57 225,36€            Reste à réaliser: 0,00€            

Fonctionnement 
     Dépenses:                           Recettes: 
 Prévu: 461 754,57€             Prévu: 461 754,57€ 

 Réalisé: 292 564,47             Réalisé: 513 983,06€  

 Reste à réaliser: 0,00€             Reste à réaliser: 0,00€  

 

Résultat de clôture: 
Investissement:        - 11 109,27€ 

Fonctionnement:       221 418,59 

Résultat global:          210 309,32€ 

 

Affectation du résultat d’exploitation de l’exercice 2021: 
Excédent 221 418,59€ 

Affectation complémentaire: 68 365,63€ 

Résultat reporté en fonctionnement: 153 052,96€ 
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 Vote des taux d’imposition: 
 

Le Conseil Municipal a voté à l’unanimité une augmentation des taux de 1% , Nouveaux taux: 

 

    Taux 2021    Taux 2022 

Foncier bâti:   25,23%    25,48% 

Foncier non bâti:  33,48%    33,81% 
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Fonctionnement 

 Dépenses: 480 269,84€ 

 Recettes:   480 269,84€ 

Investissement 

 Dépenses: 258 933,36€ 

 Recettes:   258 933,36€ 

Subventions 2022 
 

Le Conseil Municipal a voté les mêmes subventions, aux diverses associations, qu’avant la période 

COVID. 

Une particularité pour cette année, nous avons voté une subvention  pour l’UKRAINE de 500 € en 

passant par l’association des Maires. 

Point sur les travaux en cours 

Extension de la mairie 
Les travaux avancent lentement mais sûrement.  La maçonnerie, la charpente, la plâtrerie, l’assainisse-

ment et la plomberie sont terminés. Il reste l’électricité à finir pour achever les travaux. 

 

 Réseau incendie 

 Par souci de protection de notre territoire, au fil des ans, 

nous améliorons le réseau incendie. 

Nous avons installé deux nouveaux poteaux incendie. 

 Le premier, au quartier Noarrieu, à hauteur de la grange de 

la SARL Noarrieu volailles pour 5 132,00€. 

 La deuxième est une borne sous trottoir au chemin de Mar-

tène pour 5 436,00€. 

 Nous sommes conscients qu’il reste encore une zone à cou-

vrir, mais le problème majeur reste l’alimentation en eau à une 

pression suffisante. 

 Des solutions sont proposées mais ne nous semblent pas 

concluantes et à un prix très élevé. 

 Budget de la commune sur l’année 2022 

Finances communales  
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Passages à niveaux: 
 Vous avez pu lire dans la presse locale qu’il y a une étude de suppression de deux passages à       

niveaux sur la commune. 

 Nous avons six P. N. sur le territoire, cinq en activités dont quatre publics et un privé (P.N. 279 dit 

de « Lahense »). 

 La S.N.C.F s’occupe et finance la sécurisation suite à la suppression. La commune, quant à elle, doit 

s’occuper de la voirie nécessaire pour le désenclavement des habitations et des terres agricoles. 

 A ce jour, ce sont les P.N. N° 278 (Bellocq) et N° 275 (Duvignau) qui pourraient être fermés. 

Nous sommes dans l’attente des devis pour la voirie et l’ouvrage sur le Clamondé. La C.C.L.O.  est en 

charge de les chiffrer et de nous les communiquer. 

Sans présager du résultat, nous supposons que la somme des travaux dépassera les capacités financières 

de la commune. Avant de se lancer dans une telle opération, nous étudierons toutes les solutions et 

aides possibles pour boucler ce projet. 

 Même si la S.N.C.F. est prête à avancer  dans les démarches, la commune  suivra si financièrement 

elle peut assumer. 

Autres informations communales 

La Fibre 
 Suite à la dernière réunion d’information organisée par le syndicat de la fibre, nous avons pu avoir 

des précisions sur le délai de raccordement de la commune, la date retenue à ce jour est le mois de mai 

2023. En 2019 nous étions une commune prioritaire, raccordable en 2021, mais pour des raisons diverses 

et pas toujours très claires nous serons servis l’année prochaine. 

 Deux Castétisiennes Championnes départementale et  

    Régionale Nouvelle-Aquitaine  

 Elles jouent au Rugby Club Béarnais (entente Sauveterre-Salies-Puyoo) et ont 
remporté deux boucliers sur deux. 

 Après avoir dominé toute la saison (1 seule défaite en début de saison), nos deux 
Castétisiennes, Lisa GUICHOT et Clara LAGARDERE, ont vu leur formidable parcours 
récompensé par le bouclier de Championne départementale : 3 victoires sur Mourenx 
55-00, BENEJACQ 22-00 et HASPAREN (renforcé par les joueuses du B.O) 15-00), 

 En Championnat de Nouvelle Aquitaine, les filles remportaient successivement 
LANGON, FLOIRAC, NIORT en demi et enfin RUGBY DES MONTS 87 là aussi 15-00.  

 Félicitations à nos deux Castétisiennes qui portent haut les couleurs du Béarn.  

 Ecole: 

Nous prévoyons de rafraîchir les enduits des murs de clôture  ainsi qu’une partie du mur de l’école. Ces 

travaux seront réalisés durant les vacances.  

 Salle Polyvalente:  

Le projet de réhabilitation de la salle polyvalente est toujours d’actualité mais reporté dans le 

temps. S’il n’y pas d’autres imprévus, les travaux pourraient démarrer à la fin de l’année 2023, ou  au plus 

tard début de l’année 2024.  

Les travaux prévus 
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Autres informations communales 

 Personnel Communal: 

Audrey, notre secrétaire bien aimée, est en congé de maternité. Un heureux évènement est arri-

vé dans son foyer avec la naissance d’ Etienne. Nous lui adressons nos sincères félicitations ainsi 

qu’au Papa. 

Depuis le 15 mai Audrey Robert (une autre) assure le remplacement. 

 

Fête des mères:  

 
 Que du bonheur de pouvoir se 

rencontrer dans un moment festif, 

après une si longue privation. Cela 

faisait trois ans que nous n’avions 

pas pu fêter les Mamans et accueil-

lir les nouveaux arrivants sur la 

commune. 

 Ils étaient une trentaine de 

nouveaux sur les trois   dernières 

années. 

 Chiffre important pour notre 

commune qui en était restée à 

quatre ou cinq par an. 

 

R.P.I Argagnon, Balansun et Castétis: 

 Pour la rentrée de septembre, vu la baisse des effectifs (118 élèves) un poste d’enseignant 

a été supprimé. 

 La répartition des élèves est modifiée, la maternelle sera en quasi totalité à Argagnon, 

seules des Grandes Sections seront à Castétis avec les C.P. dans une classe et les CE1 et les CE2 

dans l’autre.  

 

P.L.U de Castétis: 

 Par délibération du 11 juin 2021, le Conseil Municipal a prescrit la première modification 

simplifiée du PLU approuvé en juillet 2019: 

 -Modifier le règlement écrit de la zone UY 

 -Balayer de nouveau l’ensemble du règlement, de manière à corriger quelques erreurs ou 

incohérences sans remettre en cause, sur le fond, l’ensemble des règles édictées par le règle-

ment général. 
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Par délibération en date du 2 mai 2022, la CCLO a décidé d’ajouter au titre de ses compé-

tences, la compétence «Plan Local d’Urbanisme Intercommunal». 

Ce transfert doit être approuvé par les communes selon les règles prévues par le code géné-

ral des collectivités territoriales. 

Le Conseil Municipal de Castétis a voté à l’unanimité ce transfert de compétences. Reste au 

Conseil Municipal de travailler sur l’avenir de notre commune. 

Comment voulons nous qu’elle évolue? 

Dans quel secteur et de quelle manière?  Etc…. 

 

Qu’est-ce que le PLUi 

 
Le PLU intercommunal est un outil de mise en œuvre d’un projet de territoire portant sur les 

questions d’urbanisme, de déplacements, d’habitat, de développement économique, de communi-

cations numériques, etc. avec une vision prospective de 10 à 15 ans. 

C‘est la loi ALUR (Accès au Logement et Urbanisme Rénové, 2014) qui accrédite  à la commu-

nauté de communes d’élaborer un PLU intercommunal couvrant la totalité de son territoire (61 com-

munes). Cette loi a vocation à améliorer l’accès au logement et à la protection des personnes vulné-

rables. 

 

Quels sont les objectifs d’un PLUi? 

 
• Freiner l’étalement urbain 

• Densifier villes et villages afin de limiter l’urbanisation et modérer la consommation de l’es-

pace notamment des espaces naturels, agricoles et forestiers. 

Le transfert de la compétence à la communauté de communes ne remet pas en cause la com-

pétence des maires pour la délivrance des actes d’autorisations des droits du sol : certificats d’urba-

nisme, déclarations préalables, permis de construire, permis d’aménager, etc.… 

L’élaboration d’un PLUi nécessite une étroite collaboration entre la CCLO et les communes 

membres et s’inscrit dans une démarche de projet. 

• Une mise en forme des enjeux pour une lecture plus claire. 

Au regard du projet de territoire révisé en 2021, il s’agira de mettre en application sous 

forme de document d’urbanisme les enjeux initiés par le projet de territoire et de coordonner l’en-

semble des politiques menées sur le territoire:  

   

Plan Local d’Urbanisme Intercommunal 
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  PCAET (Plan Climat Air Énergie Territorial) 

  PLH ( Plan Local de l’Habitat) 

  OPAH-RU (Opération programmée d’Amélioration de l’Habitat et de                           

       Renouvellement Urbain) 

  CLS (Contrat Local de Santé) 

  PMR (Personne à Mobilité Réduite) 

  PVD ( Petites Villes de Demain) 

  PADD (Projet d’Aménagement et de Développement Durable) 

  OAP (Orientation, Aménagement, Programmation) 

 

Les atouts du PLUi pour atteindre les objectifs 

 
Les objectifs du PLUi, cités dans le deuxième paragraphe de cet article, seront menés grâce aux 

différents atouts de ce dernier : 

• En cohérence des politiques sectorielles, le PLUi définit les priorités d’aménagement du terri-

toire afin de concilier les enjeux de construction de logements, de mobilité, de modération de la con-

sommation d’espaces, de développement des activités économiques, ainsi que de la qualité du cadre 

de vie. 

• En efficacité, c’est à dire doter le territoire d’un projet opérationnel en phase avec la réalité 

du fonctionnement et de l’organisation des territoires. 

• En solidarité, afin de permettre une mutualisation des moyens et des compétences sur un 

territoire élargi, cohérent et équilibré. 

• La mise en place d’un calendrier pour un projet réussi. Pour mener à bien ce PLUi, un calen-

drier spécifique a été établi : 

 -Un temps de procédure obligatoire qui s’échelonnera de 2022 à 2025. 

 -Un temps de construction collective entre les communes, les associations et les adminis-

trés lors de réunions et d’enquêtes publiques organisées de 2023 à 2024. 

Le document final permettra d’harmoniser les règles et facilitera les autorisations d’urbanisme 

pour les permis de construire, permis d’aménager, déclarations préalables et toutes autres démarches 

liées à l’urbanisme. 

Ce document final comportera : 

• Un diagnostic territorial et un état initial de l’environnement pour partager des enjeux com-

muns et territorialisés. 

• Un Projet d’Aménagement et de Développement Durable donnant une vision et les ambi-

tions politiques pour le territoire, élément fondamental du projet. 

• Un règlement graphique et écrit pour préciser les modalités collectives et spécifiques d’amé-

nagement et de développement urbain. 
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Cyber base 

1 MOT. 1 APPLI. 1 SITE. 
 

Réseau Cyber-base Lacq-Orthez 

Accompagnement à l’utilisation du numérique 

Cyber de Mourenx : 05 59 80 58 84 

CyberCentre d’Orthez : 05 59 67 25 61 

cyberbases@cc-lacqorthez.fr 

www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE 
 

1 MOT : Algorithme 
 

 Un algorithme, c’est une façon de décrire, dans ses moindres détails, comment procéder 

pour faire quelque chose. 

 

 Une simple recette de cuisine est un algo-

rithme. Surtout si la recette prévoit des change-

ments dans certains cas, comme remplacer des 

pommes par des poires si on en manque. 

 

 Autre exemple : un casse-tête comme le 

Rubik’s Cube peut être résolu de façon systéma-

tique par un algorithme qui automatise sa réso-

lution. 

  

 Dans le domaine de l’informatique, on parle beaucoup des algo-

rithmes lorsqu’il s’agit d’instructions mathématiques complexes qui 

analysent beaucoup d’informations, comme par exemple pour         

déduire, de notre comportement, nos centres d’intérêt, âge, niveau 

de revenus... 

La plupart du temps, cela permet d’afficher de la publicité dite ciblée. 

Une jeune maman, amatrice de basketball et portant des lunettes 

verra des annonces publicitaires correspondantes. 

Ce sont encore des algorithmes qui sont utilisés dans les prévisions 

météorologiques, très utiles dans beaucoup de domaines. 

Le problème réside donc plutôt dans la façon dont ils sont faits, et par 

qui. Ils sont en effet créés par des personnes, travaillant très souvent 

pour des sociétés à but lucratif. 

 

 

 Aujourd’hui, une multitude d'algorithmes très puissants scrutent notre comportement. Sur 

YouTube, Facebook, Instagram ou TikTok par exemple, ce que nous voyons ou lisons dépend de nos 

choix précédents, de nos centres d’intérêt, de nos amis… mais aussi de critères plus opaques. Cela 

signifie que, d’une certaine façon, nous pouvons être limités dans la diversité des articles, vidéos ou 

podcasts à notre portée... 
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1 APPLI: BirdNet 
 

Comment reconnaître cet oiseau que je ne parviens pas à voir et dont j’entends 

le chant ? S’agit-il d’un courlis cendré ou d’un simple rouge-gorge ? Fini les ques-

tions sans réponse grâce à BirdNet, l’application qui permet de reconnaître les 

oiseaux grâce à leur chant ! 

 

 Simple d’utilisation, BirdNet enregistre les sons environnants et les analyse afin d’obtenir un ré-

sultat sur plusieurs milliers d’espèces recensées. Disponible sur le PlayStore (Android) ou sur 

l’AppStore (Apple), BirdNet est très simple d’utilisation : une fois accordées les autorisations sur la       

localisation et l’enregistrement audio, dès que l’application s’ouvre, elle commence à enregistrer le 

son environnant. Ensuite, elle analyse les données sonores et vous propose le nom de l’oiseau               

reconnu. 

Birdnet identifie donc le chant et vous propose une ou plusieurs suggestions si un doute subsiste. 

 

 Birdnet figure parmi les meilleures applications dans ce domaine et 

reste très fiable, avec de nombreux tests effectués. Vous gardez l’histo-

rique de vos découvertes et l’appli vous donnent aussi les oiseaux de 

votre région. L’application est très intuitive, facile d’utilisation, en l’utili-

sant vous participez au recensement des espèces, utile à la communauté 

scientifique (ornithologique) ! 

 

 

 

1 SITE: Hoaxbuster.com 
 

 

 

 

 

 HoaxBuster est un site Web créé dans le but de limiter la propagation des canulars informa-

tiques (hoax) et des rumeurs non fondées circulant sur Internet. 

L’équipe de rédaction du site, quand elle reçoit un nouveau hoax (prononcer “ox”) repéré par un       

internaute, effectue des recherches pour démêler le vrai du faux (par exemple en contactant les       

personnes ou institutions en question dans le message). Elle expose ensuite son opinion sur le sujet 

dans un article sur le hoax traité. 

 Santé, environnement, politique, société… parcourir les rubriques du site permet de se                       

replonger dans toutes ces rumeurs que l’on a entendues un jour et auxquelles on a cru parfois… 

 Le site propose aussi un moteur de recherche assez efficace pour chasser le dernier ouï-dire dans 

cette grande malle aux rumeurs. Pour chacune d’entre elles, Hoaxbuster les classe en trois catégories: 

« Vrai », « Faux » ou encore « du Vrai ET du Faux ». 
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Contrôle périodique des installations 

d’assainissement non collectif exis-

tantes 
 

 

 

 Le syndicat mixte d’eau et d’assainissement Gave et Baïse réalise les contrôles périodiques des 

installations d’assainissement non collectif existantes sur le territoire de votre commune. Ces con-

trôles sont obligatoires (cf. Articles L.2224-8 du Code Général des Collectivités Territoriales et L.1331-

11 du Code de la Santé Publique) et ont pour objectif de vérifier si les installations d’assainissement 

non collectif existantes sont maintenues en bon état de fonctionnement grâce à un entretien régu-

lier. 

 

Au-delà d’une simple vérification, les agents du SPANC (Service Public d’Assainissement Non Collectif) 

informent les usagers sur leurs obligations et les conseillent sur le bon entretien des dispositifs. 

 

Le comité syndical, constitué par 72 délégués communaux et communautaires, a déterminé la pério-

dicité des contrôles qui ne peut excéder 10 ans : 

Installations conformes avec ou sans défaut d’entretien ou d’usure : 10 ans 

Installations incomplètes ou non conformes ou significativement sous-dimensionnées ou pré-

sentant des dysfonctionnements majeurs ou présentant un danger pour la santé des per-

sonnes ou un risque environnemental : 5 ans 

 

D’autre part, l’obligation de réaliser des travaux de réhabilitation dans un délai de 4 ans (cf. article 

L.1331-1-1-II du Code de la Santé Publique) pour les seules installations générant un risque sanitaire 

ou environnemental identifié permet une amélioration progressive de l’état des dispositifs d’assainis-

sement non collectif et réduit les pollutions diffuses ainsi que les risques sanitaires. 

 

En cas de non-respect du délai maximal de réhabilitation de 4 ans ou en cas d’obstacle à la réalisation 

du contrôle, tout propriétaire concerné se verra appliquer, après mise en demeure, la pénalité finan-

cière prévue à l’article L.1331-8 du Code de la Santé Publique dont le montant a été fixé par le comité 

syndical à 360 € en 2022 (Montant de la redevance de contrôle de 180 € majoré de 100 %). 

 

 

Contact : Clémence BIDOT-GERMA et Jérémy BASCOUL - 05 59 600 500 – spanc@gave-baise.fr 

 
Syndicat Mixte d’Eau et d’Assainissement GAVE et BAÏSE 

3 route de Pau – 64 360 TARSACQ – www.gave-baise.fr 

mailto:spanc@gave-baise.fr
http://www.gave-baise.fr
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 Le 14 juillet 1790, étaient rassemblés à la maison commune : Luchou, Maire, Laffitte dit La-
bère, Cauhapé dit greffier, Jurats, Poumé dit Hurterot, Sautier dit Vignolles, Méliou dit Latapie, Vi-
gnolles dit Sandeg, notables. A la suite de ces noms, 63 autres sont enregistrés. Sauguitou, procu-
reur s’était rendu chez chaque famille. 

 

 Le sieur Maire a dit que personne n’ignore la Fédération Générale du royaume qui doit avoir 
lieu aujourd’hui. Les districts ou municipalités ayant assemblé les troupes nationales, il en a été 
nommé pour se rendre à Paris, au sein de cette Fédération, en exécution du décret de l’Assemblée 
Nationale du 8 juin dernier.  

 

 Qu’on se saurait donner assez d’éclat à une cérémonie aussi auguste qui doit former une al-
liance éternelle entre tous les Français qui doivent s’unir par des liens indissolubles de fraternité et 
jurer de défendre jusqu’au dernier soupir la constitution de l’état et l’autorité légitime du roi.  

 

 Que cette communauté ayant toujours respecté lesdites lois aussi sages qui doivent faire le 
bonheur du royaume, d’où, s’empresser de s’unir à la commune de Paris et d’autres communautés 
du royaume pour prêter le serment décrété, surtout attendu qu’elle n’a pas à recourir à l’élection 
des députés parce qu’il n’avait pas encore été formé de milice nationale dans cette paroisse. C’est 
par ce motif que le corps municipal a convoqué aujourd’hui l’assemblée pour l’inviter à la       pres-
tation de serment fédératif. Sur quoi, le conseil municipal, en présence de l’assemblée a prêté le 
serment et juré d’être fidèle à la nation, à la loi et au roi, de rester unis avec tous les Français. Tous 
les habitants ont ensuite prêté le même serment par ces mots : « je le jure ». Le présent procès-
verbal a été dressé et signé avec tous ceux qui ont su écrire. Suivent 59 signatures.  

 

 En la même séance, il est nommé 2 gardes pour le recouvrement des deniers royaux 1 pour      
Castétis : Jean Lasserre dit Balizard et 1 pour Noarrieu : Sauguitou Lacrouts. 

 

 12 Août 1790 : Le nommé Gacharie dit Claverie, cabaretier a été condamné à la somme de 6 
livres conformément à notre ordonnance politique pour ne nous avoir pas fait « casquer » le vin et 
le porter dans notre Hôtel de Ville. Les 6 livres doivent passer aux mains de Balizard, garde, pour 
être employés à la construction du pont du Clamondé. 

 

 10 Décembre 1790 : Le corps municipal délibère sur les cabaretiers. Il rappelle l’interdiction 
de tenir du monde pendant les offices divins et pendant la nuit, de ne permettre aucun jeu de ha-
sard (entrainant trop souvent des querelles) d’éviter tout scandale, ne pas recevoir de gueux, des 
amendes seront appliquées aux cabaretiers et personnes trouvés en infraction.  

 

 15 Janvier 1791 : Sur proposition de Sauguitou, procureur, les officiers municipaux feront dé-
fense aux bouchers de vendre de la viande s’ils n’ont pas de balance avec les poids étalonnés. La 
viande doit être visitée et taxée suivant la valeur, à peine d’amende que les officiers fixeront. Il y 
avait 2 bouchers, Lamarque et Cazenave. Peut être étaient-ils marchands ambulants?  
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Qu’est ce qu’on fabrique de bon ici? 
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 Tout le monde connait le 
Kiosque à Pizzas, situé Avenue Pierre 
Mendes France, quartier des Soarns à 
Orthez. Mais est ce que tous les Cas-
tétisiens savent qu’il est tenu par……
des Castétisiens ? 

  

 C’est en effet Florence et Hervé 
BONNEMASON du quartier de la Car-
rère, qui ont ouvert ce kiosque en 
Juin 2019. Mais ils n’en étaient pas à 
leur coup d’essai, puisqu’ils en possé-
daient déjà un à SAINT SEVER depuis 
2017. Depuis, le petit dernier des 
Kiosques a vu le jour à HAGETMAU.  

 

 C’est donc en 2017 que Florence, qui était responsable d’agence dans l’intérim, et Hervé, qui 
lui, était dans les forages pétroliers, décident de changer de vie pour se lancer dans la pizza.  

 

 Après plusieurs recherches, ils sont séduits par l’approche familiale et artisanale de l’en-
seigne Kiosque à Pizzas, dont le siège est à Bordeaux.  

 

 L’investissement est de taille, 
puisqu’ils doivent financer les pré-
paratifs pour poser le Kiosque, 
dalle bétonnée, aménagements en 
eau et électricité…. Ensuite ils doi-
vent acheter le Kiosque, qui lui, est 
livré clefs en main. Par contre, pas 
de royalties à verser, mais une obli-
gation d’acheter les produits de 
base par la Centrale de la marque.  

 

 Le kiosque est aménagé avec 
goût et sa grande qualité est la 
fonctionnalité. Tout est étudié au 
plus juste pour travailler dans les 
meilleures conditions. Même les 
toilettes et lavabo sont prévus.  
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 Ainsi donc, la farine, fabriquée par les moulins de Paris, selon un cahier des charges très précis 
et exclusif, la tomate qui vient directement d’Italie, le jambon pur porc 100% français, les charcute-
ries, le fromage spécifique Kiosque à pizza (un mélange de plusieurs fromages différents exclusif lui 
aussi). Tout cela se retrouve au niveau national des 511 kiosques répartis partout en France. Il en est 
de même pour les pizzas. Les basiques, classiques et gourmandes sont partout les mêmes. Les res-
ponsables de kiosques peuvent ensuite laisser libre cours a leur imagination pour les spéciales, qui 
sont le fruit du travail de toute l’équipe, avec les produits régionaux ou exotiques. Il en va de même 
pour les sucrées. Les employés ou responsables proposent des créations, et, après dégustation, le 
projet est validé ou pas. Le résultat de ce travail est une carte de 25 pizzas estampillées Kiosque à 
pizzas, et 12 créées par les équipes des divers kiosques.  

 

 L’achat des produits 
additifs pour les spéciales est 
laissé à l’appréciation des 
responsables de Kiosques qui 
favorisent les fournisseurs 
locaux, œufs landais venant 
de poules vivant en plein air, 
foie gras et magrets de St 
Sever……. 

  

 Chaque kiosque est 
tenu par 3 salariés formés 
par Florence et Hervé. Ils 
aménagent leurs horaires et 
jours de repos de telle façon 
que chacun puisse y trouver 
son compte, tant sur la jour-
née de travail que sur la rota-

tion des repos. La journée commence le matin à 09h00 par le pétrissage de la pâte à pizza du lende-
main, 20 kg chaque jour, puis 24h00 de « pousse ». Puis vient la fabrication des pâtons avec la prépa-
ration de la veille, 200gr pour les petites pizzas, 280 pour les grandes. Le façonnage se fait au fur et à 
mesure au laminoir, juste avant la confection de la pizza à la demande.  

 

 Un métier qui demande de la précision, de l’efficacité dans les moments chauds aux heures, de 
la rapidité, de l’organisation et un bon contact avec le client. Notre couple de Castétisiens aurait bien 
d’autres projets en vue, mais se heurte au gros problème du moment, le manque de personnel. Flo-
rence et Hervé embauchent, assurent la formation. N’hésitez pas à les contacter, directement au 
kiosque, ou au 05-59-67-87-59.  
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 Après une longue période d’inactivité, la Ruche s’est réveillée au prin-

temps ; nous avons repris le 8 Mars 2022. 

 

 L’Assemblée Générale a eu lieu le 12 Avril, regroupant les 2 années précédentes. Le bureau a été 

réélu et plusieurs projets ont été proposés : visite du château de Morlanne, rencontre avec le centre 

socio culturel d’ORTHEZ, repas au restaurant…. 

 Nous sommes allées le 31 Mai au centre socio culturel pour le vernissage d’une exposition et une 

conférence sur les 3 éléments que sont la terre, l’eau et le feu. 

 La fin de l’année approchant, nous avons organisé un pique nique pour le dernier Mardi. 

 Toutefois, à la demande des jeunes du Comité des fêtes, nous avons réalisé une bannière aux 

couleurs de CASTETIS pour le lancer de la clé à l’ouverture des fêtes. 

Reprise le Mardi 6 Septembre et dès le Vendredi 9 Septembre visite du château de Morlanne  
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CASTETI'Z'ARTS  REMET  LE COUVERT  

Suite au succès de l’année passée à Noarrieu, le 04 Septembre prochain, c’est au quartier 
Clamondé de relever le défi et d’accueillir les artistes qui viendront exposer leurs œuvres.  

 

Pas moins de 60 artistes, dont une trentaine de nouveaux seront présents sur 11 lieux d’ex-
position différents. Le circuit est réduit de moitié par rapport à l’année passée, 4 km aller-retour, 
tout plat. Il ira de la Mairie à la ferme de Pascal et       Sylviane LANGLES. De 10h00 à 18h00, le public 
aura le temps de tout voir.  

 

Des points d’accueil et d’accès seront disposés en ces deux endroits, avec des bénévoles 
pour vous renseigner. L’accès sera en priorité réservé aux piétons, vélos, et l’accès aux voitures sera 
limité aux personnes à mobilité réduite, et personnes âgées.  

 

Autre nouveauté, un point de restauration et rafraichissements, food-truck, est prévu au  
carrefour du chemin de Clamondé et du chemin de Las Lannes.  

 

Sur chaque lieu d’exposition, 6 artistes représenteront les arts divers, peinture dans toutes 
ses déclinaisons (y-compris sur palettes et sur bois), sculptures, poteries,  céramiques, photos, ainsi 
qu’une quinzaine d’artistes divers, de la Broderie au patchwork en passant par les bijoux, pyrogra-
vure sur liège, fauteuils, objets en cuir, et même un coutelier. Nous pourrons aussi admirer des hor-
loges recyclées, des résines; un voisin de Balansun vous proposera ses bois  détourés, bref de quoi 
satisfaire tous les goûts.  

 

Bien évidemment, l’accès au circuit et aux expositions est entièrement gratuit. Vous trouve-
rez ci-joint le plan du circuit, et la liste des habitants qui ont eu la gentillesse de nous aider à           
réaliser cette journée. Il est demandé au public d’avoir le plus grand respect des propriétés des            
accueillants.  

 

Espérons que cette 2ème édition rencontre autant de succès que l’an dernier, et même plus.  

 

 Pour en terminer, si le temps devait se montrer menaçant, une dernière réunion du conseil 

d’administration de l’association se tiendrait le Vendredi soir précédant afin de juger de l’opportuni-

té d’annuler ou non la manifestation, car nous ne disposons pas de solution de repli pour 60             

artistes.  
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 Notre association vient de vivre un moment important. En 

effet, nous avons eu le bonheur de recevoir Madame Mirlande 

JEAN, la responsable de la crèche « La Maison d’Espoir » à Port 

au prince, la capitale d’Haïti. Elle a pu venir grâce à la générosité 

d’Isabelle (membre de notre association de Toulouse) qui lui a 

offert son billet d’avion. Cela est, pour elle, un temps de respiration salutaire qui lui permet d’oublier un peu 

les soucis inhérents à la gestion de la crèche, et eu-égard à la situation chaotique qui sévit en Haïti.  

 

 Lors de sa réception à la salle des associations, après le mot d’accueil de Monsieur le Maire, qui est 

aussi notre trésorier, Adrien (le président) a présenté l’activité de l’année écoulée et celle de ce premier se-

mestre: états des dons, des subventions, des recettes des animations faites par nos musiciens et, surtout, les 

rentrées lors des soirées théâtre qui ont eu un beau succès. Grand merci aux artistes.  

Nous avons donné la pièce également à Sault de Navailles pour l’accueil des Ukrainiens.  

 

 Ensuite, Mirlande nous a exposé le fonctionnement de la crèche (une cinquantaine d’enfants) sans la 

moindre subvention du gouvernement, et ceci dans un climat social affreux et dans une insécurité récur-

rente: fusillade entre gangs, rapt d’enfants avec demande de rançon, etc… Elle nous a également expliqué 

les difficultés d’approvisionnement en nourriture dues aux manques et à l’inflation plus que galopante. Pas 

de poisson car trop cher et de la viande (poulet) seulement pour les fêtes. Riz, haricots rouges et bananes 

reviennent tous les jours au menu.   Bref les auditeurs étaient émus jusqu’aux larmes! À la question de Chris-

tian (notre secrétaire : « Mais qu’est ce qui vous fait tenir? », elle a répondu :   « La foi et l’espérance en des 

jours meilleurs. » 

 En ce qui concerne l’adoption de ses enfants: on est quasiment au point mort. Seulement 2 dossiers 

en cours actuellement. Les résidents grandissent et il faut les scolariser, ce qui entraîne un coût supplémen-

taire.  

 Vous le comprendrez bien: ce n’est pas le 

moment de les laisser tomber. Donc nous 

sommes repartis tous motivés pour les mois à 

venir. Les animations vont continuer bien sûr, 

et la pièce de théâtre en Béarnais: La Fiançade 

va être jouée à partir de septembre à Anoye, 

Puyoo, Geus d’Arzacq et Lacq. Nous vous infor-

merons des dates dans la presse. Merci, à ceux 

qui l’ont déjà appréciée, de nous faire de la 

pub. Nous allons également relancer des socié-

tés afin d’obtenir des aides, car l’aménagement 

de la crèche n’est toujours pas terminé.  

 Madame JEAN a terminé par un MERCI appuyé en disant « Vous êtes une petite structure, mais très 

efficace». Nous avons également eu la chance de voir en liaison-vidéo les enfants et les nounous de la Mai-

son d’Espoir, ce qui nous a fait chaud au cœur.  

Continuons avec vous et grâce à vous. Merci encore et Bonnes Vacances!  
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  Compte rendu saison 2021/2022 SENIORS 

 

Equipe A: Début de championnat pro-

metteur. 

Cette équipe va laisser place à plein de 

surprises avec des hauts et des bas.  

Des points gagnés et perdus contre les 

meilleures équipes, jusque-là tout est 

normal. 

Ensuite il y a de mauvais résultats contre 

des équipes largement à notre portée 

(spécialité du club) et cela va mettre le 

doute dans notre équipe car on voit le 

fond du classement se rapprocher.  

Des suspendus et blessés n’arrangent pas la situation. 

Une prise de conscience heureusement à temps des joueurs et dirigeants, va permettre 

de redresser la barre de ce beau début de printemps, et gagner le droit de rester en D1. 

Place aux vacances bien méritées pour 

les joueurs; et pour les responsables: 

préparer la saison à venir qui débutera 

le 19 juillet autour du lac de Biron.  

 

Courage et patience aux nombreux 

blessés.  

 

Equipe B: Evoluant en D3, il a fallu cra-

vacher toute la saison pour finir dans le 

milieu du tableau.  

Elle a du palier à l’absence de joueurs 

qui devaient compléter pour certains 

matchs l’équipe A. 

Félicitations à cette équipe qui remporte le Challenge du Fair Play dans sa catégorie. 

 



 

 

LES A
SSO

C
IA

TIO
N

S 

18 

 

 

Equipe C à 7: avec un effectif limité, l’équipe C a réussi à honorer la majeure partie des matchs de la 

saison. 

Elle a permis aux jeunes et aux moins jeunes de se côtoyer le dimanche matin dans un bon état        

d’esprit. 

 

 

BILAN EQUIPES DE JEUNES   SAISON 2021/2022 
 

 

USCG 

Une dizaine de U7 et une quin-
zaine de U9 constituaient ces 
deux catégories. Saison très 
satisfaisante avec une belle 
assiduité, tant pour les entraî-
nements que pour les pla-
teaux. Avec une réelle pro-
gression des enfants, à la satis-
faction de l’encadrement. 

 

 

 

 

UNION SPORTIVE CASTÉTIS GOUZE 



 

 

GJ USCG/ESP 

 

U11 : une trentaine de gamins au départ, 
deux équipes engagées. Après une 1ère 
phase correcte, la fin de saison s’est avé-
rée plus compliquée pour aligner la 2ème 
équipe lors des plateaux, alors que la pré-
sence aux entraînements était correcte.. 
Merci aux éducateurs qui ont su se mobili-
ser pour assurer l’encadrement. 

 

 

 

U13 : 19 licenciés, 2 équipes enga-
gées. Bonne 1ère phase avec 
accession au niveau supérieur 
pour la suite. Quoique parfois 
compliquée, 2ème phase cor-
recte pour l’équipe 2. Excel-
lent parcours de l’équipe 1 en 
division Excellence, qualifica-
tion pour la finale du Festifoot, 
et pour terminer,  beaux par-
cours lors des tournois d’Ha-
getmau et Lescar. 

 

 

 

U15 : avec un effectif porté à 17, 
cette équipe a rempli tous ses con-
trats. Groupe assidu, à l’écoute, avec 
un bon esprit. Bonne progression 
malgré des résultats en « dents de 
scie ». 

 

 La saison a été agrémentée par 
un stage de 2 jours durant les         
vacances de Pâques, d’un déplace-

ment au PAU FC pour l’observation d’un match et de séances spécifiques pour les gardiens de but. 

 Un grand merci à tous les éducateurs ayant participé à l’encadrement pour leur précieux inves-
tissement, à notre secrétaire pour la gestion administrative et à notre RTJ pour l’organisation et la ges-
tion technique. 

Bonnes vacances à toutes et à tous. 
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Enfin un compte rendu complet sur cette saison  pour nos 7 équipes engagées en championnat et 
pour l'école de basket ! 
 
Une saison chez nos jeunes qui s’est terminée le week-end  des 21 et 22 mai en demi finale dépar-
tement niveau 2  pour nos U 13 et U18. 
Deux défaites en demi finale qui mettent un terme à une année de progression, même si la décep-
tion était grande de chuter au pied du podium, pour ces équipes, la cohésion de groupe a été le 
point fort. Félicitations à ces jeunes et à leurs coachs qui ont vécu ces moments intensément. 

 
 

U18 U13 

En fin de leur champion-
nat , les U11 ont clôturé 
par un tournoi à Arthez le 
21 mai avec 6 équipes            
présentes. Une journée 
très réussie, organisée par 
nos éducateurs avec 
l’intendance du club    
d’Arthez .  



 

 

LES A
SSO

C
IA

TIO
N

S 

21 

A  l’école de basket, il y a eu la remise du LABEL 2 Étoiles lors de la Fête Nationale du mini Basket le 
14 mai à Pau . Bravo aux éducateurs qui ont œuvré afin de décrocher cette récompense, résultat 
d'un travail suivi tout au long de la saison.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Les U9 engagées en mini championnat ont  pu  se mettre dans le bain de vrais matchs et montrer 
leur belle progression pour préparer la saison prochaine en U11. 
 

 
2 stages multi niveaux ont 
été organisés aux va-
cances de  février et 
d'avril avec une très 
bonne participation des 
jeunes sur ces journées 
très appréciées. Une ini-
tiation à l'arbitrage par 
Guillaume Lamothe a été 
proposée sur le dernier 
stage afin de sensibiliser 
les joueuses au rôle pri-
mordial de l'arbitre et de 
s'essayer au sifflet.  

 
 
 
Samedi 5  février a eu lieu la remise des maillots pour les U9 et U11 de la part de la Caisse 
d’Épargne qui a choisi le club de Castétis via l’opération All sponsoring . Un grand merci à eux de 
nous avoir choisis.  
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 Chez nos seniors, les Filles 1 engagées 
en championnat Régional niveau 3, ont ob-
tenu leur maintien après la deuxième phase 
du championnat . Une belle satisfaction 
pour tout ce groupe qui n'a rien lâché a 
chaque match, malgré une infirmerie bien 
remplie dés le début de saison . Une saison 
de plus en R3F et cette année c'est en se le 
gagnant sur le terrain !  
 

 
 
 
 
 Les filles 2 ont été stoppées en demi finale Dé-
partement 3. Après un championnat D2 compliqué 
sportivement, cette équipe a trouvé son niveau en 
deuxième phase de D3, pour se hisser jusqu'en demi 
finale. Un joli parcours pour ce groupe.  
 
 
 
 
 Nos garçons terminent le championnat  département 2 en milieu de tableau. Une place très 
correcte pour ce groupe qui a obtenu la montée l'an passé sur dossier et qui confirme donc qu'il a 
bien sa place à ce niveau.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Lors de l'assemblée générale du club, du changement à la tête de la section basket a été an-
noncé pour la saison prochaine. Léa Clavé et Élise Morlaas , après 2 saisons en co-présidence laissent 
leur place à Maxime Barreau. Joueur dans l'équipe de nos seniors garçons , Maxime licencié depuis 
2016 à l'USCG va prendre la présidence avec le soutien de Léa Clave vice-présidente. 
Un grand merci à Léa et Élise pour leur investissement a la tête de la section, bonne continuation à 
Léa dans sa nouvelle fonction et bonne route à Élise. 
 
 Si vous êtes intéressés pour pratiquer le basket en jeunes ou seniors ou nous donner un coup 
de main dans l’encadrement, vous pouvez nous contacter :  

    uscg.basket@gmail.com ou  au 06 87 38 06 16.  Merci 
 

             Bonnes vacances à tous 

mailto:uscg.basket@gmail.com
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 Une belle année pour l’APE ABC  

 Malgré quelques difficultés liées à la persistance de la Covid, l’association des pa-

rents d’élèves n’a pas chômé et peut être fière des manifestations menées cette année.  

Après les photos de classe, la vente des gâteaux et les chocolats de Noël, le loto du 20 

mars a été une véritable réussite ! Seulement en version électronique cette année en-

core, il a reçu le soutien des habitants des communes d’Argagnon, Balansun et Castétis, 

qui se sont pris au jeu !  

 Le carnaval, initialement prévu 

en février et finalement repoussé au 

mois de mai, a eu lieu sous un magnifique soleil.  

 Le défilé de chars, mené par Pikachu, s’est déroulé 

dans une ambiance festive et bon-enfant. Il s’est bien en-

tendu terminé par le jugement de San Pançard, laissant en-

suite place à une boum pour les enfants et des grillades 

pour tous.  

 L’APE a clôturé cette belle année le 26 juin par une 

grande fête des écoles réunissant plus de 250 personnes ! 

Musique, taureau mécanique, jeux gonflables, jeux en bois, 

sculptures sur ballons… autant d’animations couronnées par un grand repas préparé par notre restauratrice 

locale, Hélène REY de La Bulle.  

 Ces différentes manifestations ont permis à l’APE de fi-

nancer une grande partie des sorties scolaires et des activités 

pour les classes des 3 écoles (Aquarium de Biarritz, Château de 

Làas, Parc Ludopia, Pêcherie d’Aurit, cinémas, etc.). Également, 

elles ont permis de financer du matériel scolaire, des jeux péda-

gogiques, des livres…  

 L’APE tient à dire un grand merci :  

 - aux parents bénévoles qui s’activent, toujours dans la 

bonne humeur, pour faire vivre l’association et organiser les 

animations   

 - aux habitants des 3 communes pour leur ac-

cueil et leur soutien  

 - aux municipalités et aux syndicats pour leurs 

aides logistiques et financières  

 - aux maîtresses et au personnel des écoles pour 

leur investissement auprès des enfants.  

 Rendez-vous en septembre pour la constitution 

d’un nouveau bureau et d’une nouvelle présidence, et 

la préparation de la nouvelle année scolaire !  
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LES ANIMAUX QUI VIVENT SOUS TERRE 
 

 
Le blaireau - Bien que la fédération alimente        
annuellement des données fiables qui indiquent 
sans conteste la bonne, voire très bonne santé de 
cette espèce, il est reproché de ne pas assez con-
naître ce mustélidé et notamment le niveau de la 
population. Le blaireau est devenu un animal     
symbole pour certaines de ces associations. 
 
      
 

Le renard - Même question pour cette espèce qui est classée ESOD 
(espèce susceptible d'occasionner des dégâts). Ce classement permet les 
actions de régulation par piégeage ou par tir en dehors de la période d'ou-
verture générale. Le Conseil d'État a récemment rendu une décision à 
l'échelle des communes. La justification de la vulnérabilité de certaines 
communes par le renard pourrait donc être remise en cause si aucun dé-
gât, ni terriers, ni prélèvement de cet animal n'est démontré  sur lesdites 
communes. 

 
 
 
Le lapin de garenne - Il fait l'objet d'une grande attention quant à la 
baisse des effectifs dans le département. 

RECOLTE DE DECHETS DE GRAND GIBIER 
 
L'objectif de la fédération des chasseurs, en collaboration avec les intercommunalités, est d'équiper 
l'ensemble du département de bacs de collecte pour la récolte des déchets de grand gibier lors de 
l'équarrissage. Pour notre territoire, des discussions sont en cours entre la fédération et la CCLO afin 
de définir les modalités. 
Les responsables d'équipes de chasse au grand gibier seraient invités à apporter les déchets dans des 
bacs, situés au maximum à 15 km de leurs territoires. 
Les points de collecte seraient vidés hebdomadairement, entre le 15 août et le 31 mars, par une so-
ciété d'équarrissage. 
A terme, ce sont plusieurs dizaines de tonnes par saison, qui devraient être collectées par ce service. 
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LE SYSTEME D'INFORMATION SUR LES ARMES  (SIA) 
 
 L'ouverture du SIA pour les chasseurs est en place depuis début février 2022. La création d'un 
compte SIA est OBLIGATOIRE pour les détenteurs d'armes de catégorie A, B et C entre février 2022 et 
juillet 2023. Les chasseurs sont essentiellement concernés par les armes de catégorie C. Il est donc 
dorénavant obligatoire d'avoir un compte pour pouvoir acquérir ou faire réparer une arme. Voici 
l'adresse électronique pour créer votre "râtelier numérique" : www.sia.detenteurs 
  
 Lors de l'enregistrement, une pièce d'identité ainsi qu'un justificatif de domicile devront être 
joints. Le SIA récupérera donc automatiquement le permis ou la licence puisqu'il sera en étroite rela-
tion avec les différentes fédérations (chasse, ball-trap, tir...) 
Un délai de 6 mois sera accordé après enregistrement afin de vérifier et modifier les informations 
contenues. 
 
 Attention : il est mentionné que les citoyens détenant des armes et qui n'auront pas profité de 
la possibilité de régularisation se verront dessaisir de leurs armes! Il va y avoir du boulot... 
 
 En résumé, l'État nous demande de faire son travail en remplissant nous même ce fichier. 
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La gayolle volley Balansun / Castètis 

 Petit écho de l ‘ association de volley qui hélas depuis 

la pandémie est un peu à l’arrêt. 

 Le début de saison avait pourtant bien commencé 

avec un match par mois mais à Noël le covid a remis les 

équipes au repos par manque d’effectifs dans les différents 

villages. 

 Nous espérons qu’en septembre prochain l’associa-

tion va se relancer et que les amoureux du volley revien-

dront fouler le sol de la salle de Balansun. 

 Nous tenons à remercier l’Union Béarnaise Volley pour nous avoir accueillis chaleureusement 

parmi eux en volley loisir. 

 Nous vous rappelons que nous sommes ouverts à toutes et tous et à partir de 16 ans. 

   En attendant nous vous souhaitons de très belles vacances d’été.. 

Pour tous renseignements n’hésitez pas à contacter: 

Pascale : 0642585343  et Carine: 0610900496 

Téléthon  

Résultat téléthon 2021 

 Malgré une animation allégée, cause COVID. La soirée que nous a offert les quinz’amics a 
permis de récolter 1138 € Merci pour leur générosité. Avec l urne mise en place à la mairie, 
nous avons donc reversé 1713€ à l' AFM 

Le mot de Mme Rossi 

 Après 17 années, je me retire de l'organisation du téléthon.     
 De nouvelles idées, une nouvelle énergie va permettre du renouveau à cette animation.
 Bien évidemment, j 'accompagnerai la personne qui prendra le relais. Le ou les candidats 
peuvent dès à présent, contacter la mairie ou moi-même.       
 Je tiens à remercier sincèrement tous les bénévoles qui m'ont accompagnés et soutenus 
durant ces années, ainsi que la mairie et les diverses associations. 
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 La bonne nouvelle est tombée juste avant la fin de l’année 2021. 

Nos dossiers de demandes de subventions ont porté leurs fruits. Le 

Conseil Départemental (appel à projet Mélusine 2021 pour la réhabilita-

tion du  petit patrimoine) et la Fondation Crédit Agricole Pyrénées Gas-

cogne nous ont attribué 7000 euros au total.  

Nous avons donc pu lancer des travaux : 

• de valorisation extérieure: à ce jour, la 

porte d’entrée a été sablée et les fers for-

gés repeints en blanc. Un panneau histo-

rique et une vitrine sur l’activité écono-

mique du quartier ont été installés sur le 

parvis de l’église. Merci à la société SPN 

de Pau-Castétis pour son professionna-

lisme et ses bons conseils. Le produit final 

s’intègre parfaitement dans le paysage. 

Merci à tous ceux qui ont participé par 

leur relecture et correction ainsi que la 

production de photos par drone.  

•  de rénovation intérieure: deux devis de plâtrerie et de peinture pour l’entrée de l’église 

ont été acceptés et nous attendons les artisans.  

Par ailleurs, ces mois derniers, la petite église a accueilli deux évènements joyeux: le baptême 

d’Elena puis de Léandre, tous deux enfants du quartier.  
 

Dernièrement, la célébration du  feu de 

la Saint Jean a réuni une centaine de 

personnes de tous les âges autour d’une 

messe animée par l’abbé Gomez à la gui-

tare et les enfants du catéchisme au chant. 

La soirée s’est déroulée dans une am-

biance empreinte de bonne humeur au-

tour d’un buffet dressé en toute simplicité. 

Tout le monde était heureux de se retrou-

ver par un agréable temps d’été après 

deux ans de crise sanitaire. Jusqu’à la nuit 

tombée, de jeunes intrépides ont sauté le 

feu sous le regard vigilant de leurs parents. 

Ce fut un agréable moment partagé, le temps de prendre des nouvelles des uns et des autres. 
 

Notre mission n’est toutefois pas terminée. Il reste toujours les peintures intérieures à 

rénover dont le chœur bien abîmé : gros chantier qui ne pourra être pris en charge que 

par des professionnels de la restauration. Une dernière étape d’envergure qui va mobili-

ser nos énergies pour quelques temps encore.  

Les adultes ont fait un «gran huec batalhé»  



 

 

Peña Los Dos et les Quinz’Amics 
LE

S 
A

SS
O

C
IA

TI
O

N
S 

28 

 Lors de ce premier semestre, Los Dos s’est tranquillement remis au rythme d’avant COVID, en 

commençant par l’Assemblée Générale et plusieurs repas à notre local de Balansun. 

 Forte de pratiquement 80 membres, notre association se porte bien. Le Bureau a légèrement été 

remanié suite au souhait de certains de passer la main, en voici la nouvelle composition : Nicolas Cou-

bluc (Président), Pascal Maubecq (trésorier), Isabelle Rousselle (secrétaire) et sept membres Muriel 

Beigbeder, Patrice Maubecq, Julien Escos, Domi Lubet, Rémi Laborde, Etienne Laborde et Jean-Mi La-

hontaa. 

 Le point d’orgue du printemps fut sans nul doute la virée au 

Salon de l’agriculture à Paris pour une vingtaine de membres. Cette 

sortie remplaçait le voyage qu’on aurait dû faire à Dublin pour la 

Saint-Patrick mais trop de risques d’annulation planaient à cause de 

la pandémie. 

En tant qu’adhérent aux peñas orthéziennes nous avons participé à 

l’organisation d’une fiesta campera au mois de mai et nous serons 

également présents à la journée taurine des fêtes d’Orthez le 24 

juillet. 

Au programme de l’été également Pampelune bien sûr et un  

estanquet au rallye 4x4 d’Orthez qui passera à Balansun le 6 août. 

Ce semestre s’est terminé par les casetas d’Orthez où de nombreux 

amis castétisiens et balansenais nous ont fait le plaisir d’une visite ! 

Malgré une météo très peu favorable, 170 convives sont venus au petit-déjeuner le matin, ensuite la 

pluie est venue quelque peu perturber le reste de la journée, nous avons quand même pu accueillir bon 

nombre de festayres. 

2022 pour les Quinz’amics annonce une année charnière avec l’arrêt de Stéphane REY en tant que Chef 

de chœur (mais reste choriste), nous le remercions très chaleureusement pour ces 7 années à la ba-

guette ! 

Plusieurs prestations ont ponctué ces 6 premiers 

mois comme un concert en vallée d’Ossau à Gère-

Bélesten, au palais Beaumont à Pau, l’accueil des 

Gaouyous de Peyrehorade à Castétis, un mariage. 

Nous avons enregistré des défections mais aussi 

l’arrivée de 2 nouveaux chanteurs (nous sommes 

encore ouverts à recrutement). Sur nos tablettes 

nous avons Dax le 13 aout, Aire/Adour le 24 sep-

tembre et encore Beaumont en novembre. 

La rentrée est prévue le 7 septembre sous la ba-

guette de notre nouveau Chef, Jean-Claude OUS-

TALOUP. 

Nous vous souhaitons un bel été festif et joyeux ! 

Contact : penalosdos64@gmail.com ou quinzamics@gmail.com ou Nicolas Coubluc  
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 Le club s’est remis en route au mois de mars  Tout le monde a été très heureux de reprendre le 
cours normal des activités. 

 

 L’Assemblée Générale s’est tenue le vendredi 25 mars au foyer avec 65 participants. La journée 
a été agrémentée d’un repas à midi concocté par un traiteur à la salle des associations. Des projets 
pour l’avenir ont été évoqués. Au mois de mai un gendarme de la brigade d’Orthez est venu nous 
parler de phénomènes très présents en ce moment, les arnaques: au téléphone , internet, cambri-
olages en milieu rural. Des échanges très enrichissants ont eu lieu; prudence et vigilance ont été 
recommandées. 

 Un groupe de travail a planché sur le jeu culturel. 

 Lors des après-midis de club un groupe de marche s’est constitué sillonnant les communes 
avoisinantes. 

 

 

 Une sortie en mai à SAINT SEBASTIEN 
a pu se faire avec 48 participants, au pro-
gramme: une visite libre le matin de 
l’aquarium, un repas dans la vieille ville et 
l’après-midi dans les ruelles . Nous avons 
pu admirer les grandioses monuments de 
la ville: Mairie, hôtels, églises et 
cathédrale. La journée s’est terminée par 
un arrêt aux ventas. 

 

 

 Le 24 juin les grillades ont clôtu-
ré l’année avec 80 participants à la 
salle polyvalente dans la convivialité 
et la bonne humeur, jeux de cartes et 
de société ont terminé la journée 
pour les fidèles de la belote. 

 

 

 Le yoga termine l’année avec 
une participation constante. 

 Les soirées cartes avaient repris en mars (3°jeudi du mois). 

 

Nous reprendrons les activités du club en septembre . 

 

BONNES VACANCES. 
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 C’est à l’initiative de Stéphane REY, chef de chœur bien connu des QUINZ’AMICS, que LA BANDE 
ORIGINALE, nouvelle chorale, a vu le jour en septembre dernier. 
 
 Dans le cadre de son  cursus de formation au conservatoire de Pau afin d’obtenir un Certificat 
d’études Musicales, Stéphane a réussi à fédérer un groupe de chanteurs mixte, de tous âges et tous 
niveaux, désireux de tenter l’aventure d’un nouveau groupe choral. 
 
 Celui-ci  s’est rapidement structuré en association loi 1901, dont le siège est situé au sein du 
charmant Quartier Noarrieu de notre charmant village ; c’est d’ailleurs un CASTETISIEN qui en a gra-
cieusement conçu le LOGO. 
 
 Les répétitions ont lieu généralement au local de la PENA LOS DOS à Balansun, et ponctuelle-
ment au sein des églises en préparations des concerts, dont l’Église de Noarrieu. 
 
 La Bande Originale propose,  « Au travers du chant choral de progresser ensemble dans un 
cadre sérieux, ouvert, dynamique et convivial pour prendre plaisir à chanter et se retrouver ». 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

             Au programme : 
 

 
  Sur le thème général des musiques de film  un large répertoire allant des chants liturgiques à la 
variété, en passant par le GOSPEL… 
 Mais également, bienveillance, respect mutuel,  partage, bonne humeur  et franches rigolades... 
 Les concerts font également partie de l’expérience, la Bande Originale s’est d’ailleurs déjà pro-
duite à CASTETIS dans le cadre du Télé thon, puis à ARGAGNON sur l’invitation d’ARCANTO, et plus 
récemment à l’Église de BIRON où était également invitée la chorale MELODIE de Puyoo, qui a obtenu 
un succès prometteur. 
 Pour l’heure, la saison est terminée mais des auditions sont programmées pour de nouvelles 
recrues à la rentrée de septembre. 
 

 Nous souhaitons bonnes vacances à toutes et tous, et surtout bon vent et longue vie à LA 
BANDE ORIGINALE !!! 
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 Le vendredi 1er juillet, les deux classes de l’école de 

Castétis (de la toute petite section de maternelle au CE1), se 

sont rendues à l’espace Ludopia, à Accous. 

 

 

Les enfants ont pu découvrir un large choix d’activités 

dans ce grand parc en plein air. 

Ils ont pu faire appel à leurs talents sportifs dans des 

jeux tels que le pumptrack, le manège qui tourne grâce 

au pédalage, le labyrinthe ou la roue qu’il ont beaucoup 

appréciés.  

 

 

Ils ont joué dans des modules comme la cabane bambou, le tobog-

gan géant ou l’espace de jeux de société installé sous un grand cha-

piteau.  

Ils ont également beaucoup aimé danser dans la petite discothèque 

du site.  

Certains ateliers ont permis de développer les différents sens :  

• entendre des sonorités particulières avec le chuchophone ou le 

lithophone, un « instrument de musique » fait de pierres et de ba-

guettes en fer, 

• découvrir un monde sans le voir dans le parcours à l’aveugle qui s’est avéré très déstabilisant, 

• chercher les odeurs des plantes dans l’espace potager, … 

• écrire au doigt dans le désert lumineux, .. 

Le pique-nique a également été un moment 

très apprécié des enfants, qui avaient besoin 

de recharger les batteries pour pouvoir conti-

nuer leurs expériences durant l’après-midi.  

Cette journée a remporté un franc succès au-

près de tous les participants, et l’équipe re-

mercie les parents qui l’ont accompagnée, 

ainsi que l’APE et le SIVU, qui ont pris en 

charge le coût de l’entrée au parc ainsi que 

celui du transport. 
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Visite du château de Laas 

 

 Le 10 juin, tous les élèves de l’école de 

Castétis sont allés au château de Laas, pour une 

journée ludique. Ils ont tout d’abord participé à 

des ateliers créatifs pour réaliser des hôtels à 

insectes et de magnifiques éventails. 

 Après un pique-nique bien mérité, ils ont 

participé à un jeu d’énigmes au cœur de l’uni-

vers magique du château. Ils ont dû partir sur 

les traces de Willy, jeune apprenti magicien, 

afin de retrouver le grimoire Magique. Il a fal-

lu pour cela explorer des contrées étranges 

(jardins paysagers, bambouseraie et la nature sauvage des bords du gave d ’Oloron), et affronter 

des créatures aussi fantastiques que rusées. Une sacrée aventure que tous les élèves ont pu 

vivre à fond. 

 

Jardin des bambins 

 

 Comme les années précédentes, les 

enfants de l’école de Castétis ont aménagé 

Le jardin des Bambins. Il est constitué de 4 

carrés potagers situés sur le côté du fronton, 

à l’entrée de la salle polyvalente. Ces carrés 

potagers sont ouverts à tous. Chacun peut 

venir donner un peu de son temps pour arro-

ser, tailler, désherber…mais aussi récolter et 

se régaler !!!! 

 N’hésitez pas à amener votre touche 

personnelle et votre savoir-faire. Vous pou-

vez récolter dès maintenant des radis, 

fraises, betteraves. Très vite arriveront les tomates, haricots verts, carottes, petits pois, courgettes 

et concombres. Durant les vacances d’été, nous comptons sur vous pour: 

RECOLTER !! 

 Ne laissez pas nos légumes se gâcher, nous avons travaillé dur depuis plusieurs semaines. 

       Merci à tous. 
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A la découverte…. 

… des Iles Canaries 

 
 Six élèves de CM2 de l’école de Balansun et 6 élèves de CM1/CM2 de l’école de Saint

-Boès ont participé à une mobilité à Fuerteventura, du 7 au 12 février 2022.  

Sur place ils ont été accueillis à l’école de La 

Oliva, en même temps que cinq élèves grecs 

et huit élèves allemands.  

 Grâce à la visite du musée du grain et 

de l’écomusée, les élèves ont pu com-

prendre comment vivaient les hommes et 

comment ils exploitaient la terre à l’époque 

coloniale.  

 Ils ont pu découvrir le volcan La Calde-

ra dans le parc naturel de l’Isla de Lobos et 

ont même entrepris l’ascension du volcan Le 

Calderon Hondo sur l’Ile de Fuerteventura.  

…de la Grèce 

 Six élèves de CM1/CM2 sont devenus les ambassadeurs français en se rendant à 

Nafpaktos, une ville en Grèce située au bord du golfe de Corinthe. 

 Là-bas, ils ont rejoint des élèves italiens, espagnols et allemands afin de rencontrer 

les élèves de l’école grecque avec lesquels ils échangent depuis maintenant 1 an et demi. 

 Pendant 5 jours, les élèves ont pu assister à plusieurs cours dans l’école d’accueil, ils 

ont aussi visité la ville de Nafpaktos, son château, son église orthodoxe et sa maison histo-

rique afin d’en apprendre plus sur la bataille navale des chrétiens européens contre l’em-

pire Ottoman. Ils sont aussi partis en excursion toute une journée à Delphes pour admirer 

les vestiges de l’ancienne civilisation grecque. 
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   …de l’Allemagne  

 Au mois d’avril, quatre élèves de Balansun sont partis, à 

leur tour, en mobilité en Allemagne. Après de nombreuses 

heures de bus, avion et train, les élèves ont retrouvé des ca-

marades italiens, grecs et espagnols à l’école Dualingo, l’éta-

blissement bilingue de Jena en Allemagne. 

 Accueillis en chanson par les enfants allemands, les 
élèves ont pu découvrir la langue allemande durant un cours, 
découvrir quelques traditions de Pâques et participer à un 
tournoi de ballon prisonnier. Ils ont visité la capitale de la Thu-
ringe, Erfurt, située à 30 minutes de Jena en train, mais aussi 
le centre-ville de Jena et le champ de bataille de la célèbre 
bataille de Jena, gagnée par Napoléon en 1805. Mais les 
élèves garderont surtout en souvenir le sauna de l’école qu’ils 
ont pu tester le vendredi, juste avant de repartir chez eux. 
Une expérience extraordinaire !  

  …de l’Italie 

 

 Six élèves de l’école de Balansun ont participé à une mobilité en Italie, du 16 au 21 mai, 

dans la ville de Vasto. 

  

Après une longue journée de transport, 

les élèves ont profité de la région des 

Abruzzes : le centre-ville historique de 

Vasto, la réserve de Punta Aderci et de 

Punta Pena et l’observation, en voilier, 

des trabacco (les maisons de pêcheurs) le 

long de la côte adriatique. Ils ont aussi 

passé une journée dans l’école de Vasto, 

le temps de découvrir la langue italienne 

et la peinture sur céramique, ainsi que le 

fonctionnement des écoles italiennes. 
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Accueil des délégations  

 

 Au cours de la semaine du 31 mai au 3 juin, nous 

avons accueilli des élèves espagnols, allemands, italiens 

et grecs, accompagnés de leurs enseignants.  

 L’école de Balansun étant trop petite pour ac-

cueillir 35 personnes ainsi que les élèves de l’école de 

Saint Boès, tout le monde a été accueilli à Saint-Boès. 

Pour la première journée, des ateliers étaient proposés 

afin de découvrir les traditions et la culture du Béarn : 

jeux traditionnels, danses béarnaises, création de bla-

sons, lancer d’espadrille et de béret.  

 Au programme du mercredi : Artouste et la 

découverte du petit train le plus haut d’Europe. 

Le soleil et les marmottes étaient au rendez-vous 

de cette belle journée Dans les Pyrénées.  

 Jeudi, direction Biarritz pour découvrir la 

côté Atlantique. Les élèves ont pu visiter le mu-

sée de la mer et, après une balade jusqu’au ro-

cher de la Vierge, ils ont terminé la journée à la 

cité de l’océan.  

Le dernier jour, la ville d’Orthez était à l’honneur 

avec la visite des lieux remarquables : tour Mon-

cade, hôtel de la lune, le pont Vieux, pique-nique au parc Gascoin et enfin, visite des arènes.  

Tout le monde a ensuite rejoint la salle des fêtes de Balansun pour la remise des diplômes et un 

grand goûter de clôture du projet qui prendra fin officiellement le 31 août prochain.  
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 Toutes ces semaines ont été très riches en rencontres, échanges et partage. Les élèves se 

sont énormément impliqués dans le projet et n’ont pas hésité à embarquer pour un séjour à 

l’étranger, découvrant pour la plupart le voyage en avion et le logement à l’hôtel !  

 Ce fut une expérience intense et inoubliable pour les élèves mais également pour les 

adultes !  

 Pour information, les mobilités représentent un budget global de 22 174€ soit en moyenne 

740€ par élève.  

 Les activités (financement de sorties locales et rémunération d’intervenants), cadeaux offerts 

aux partenaires lors de chaque mobilité à l’étranger, l’accueil des partenaires, l’achat de matériel 

(livres, matériel d’art) et de divers objets sérigraphiés (tee-shirts, vestes, gobelets…) représentent 

un budget de près de 10 000 €.  

Merci aux élus qui ont soutenu le projet.  

Challenge du petit sauveteur 

 Après deux années blanches, le challenge du petit sauveteur a pu être à nouveau organisé par 

les sapeurs-pompiers d’Orthez. Une équipe de six élèves de CM2 ont affronté 26 autres équipes 

constituées d’élèves d’écoles autour d’Orthez. Les balansenais se sont hissés sur la troisième 

marche du podium au classement général et ont terminé premiers à l’épreuve du secourisme.  

     Félicitations aux petits sauveteurs !  



 

 

C'est l'histoire de deux putois qui se promènent. 
Au bout d'un moment le premier dit à l'autre: 
« je n'osais pas te le dire, mais , tu pues toi !!! » 

 

***Rions un peu*** 

 

HORAIRES DE LA MAIRIE 

LUNDI: 14h-18h 

MERCREDI: 14h-18h 

VENDREDI: 9h-12h 

Tél 05.59.67.80.71 

Mail: mairie.castetis@wanadoo.fr 

www.castetis.fr 
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Dans le fond d'un étang, une carpe somnole 
quand elle est réveillée par un gros remous. 
Elle regarde autour d'elle et voit son cher et 
tendre époux qui se débat avec acharnement 
au bout d'une ligne. Avant de se rendormir, elle 
soupire: 

Ca y est....il a encore un ver dans le nez ! ! ! 



 

 


